
 

 
 
CONSELHO REGIONAL DE MEIO AMBIENTE, DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL 
E CULTURA DE PAZ – JABAQUARA Biênio 2022/2024 

  
ATA REUNIÃO ORDINÁRIA 

 
Data:18/10/2022 Local: Videoconferência conforme Portaria nº 047/20/SVMA 

Horário: 19:30hs às 21:30hs  

Participantes: 

Roberto Bonilha – Subprefeito do Jabaquara 

José Frutuoso da Silva – Representante do Subprefeito do Jabaquara 

Letícia Bomediano – Representante da SVMA 

Marcos Manoel dos Santos – Conselheiro Sociedade Civil 

Marianne Sartoratti Branco – Conselheira Sociedade Civil 

Marlene Emília Bicalho dos Reis Martins – Conselheira Sociedade Civil 

Walquiria Prata Chioquette – Conselheira Sociedade Civil 

Shindi Kiyota – Conselheiro Sociedade Civil 

Mauro Alves da Silva – Conselheiro Sociedade Civil 

Jânio R. Coutinho – Primeiro Secretário – Conselheiro Sociedade Civil 

Flávio Moraes– Munícipe 

Expediente: 
 

José Frutuoso da Silva – Representante do Subprefeito do Jabaquara, abriu a reunião e 
pediu ao Primeiro Secretário Jânio Coutinho informar a pauta do dia. 

Jânio R. Coutinho – Primeiro Secretário, passou a seguinte pauta: 

1. Informes do GT Arborização e Hortas: posicionamento ao colegiado CADES-JA a 
respeito dos últimos passos dos assuntos em andamento; 
2. Atividade da Virada Sustentável no CEU Caminho do Mar; 
3. Envio de Ofício a órgãos de Controle Ambiental do terreno localizado na Genaro de 
Carvalho 101; 
4. Levantamento dos Artigos que requer votação para o Regimento Interno; 
5. Outros 

No primeiro ponto de pauta “Informes do GT Arborização e Hortas: posicionamento ao 
colegiado CADES-JA a respeito dos últimos passos dos assuntos em andamento”, a 
Conselheira Sociedade Civil Marlene Emília Bicalho dos Reis Martins fez uma narrativa do  



 

 
diálogo que tiveram na Subprefeitura numa reunião em que participou com Conselheira 
Marianne Sartoratti Branco e também o Conselheiro Shindi Kiyota que integram o GT de 
Arborização e Horta. Nesta Reunião foi falado sobre o projeto da Praça dos Laguinhos, 
onde a Subprefeitura informou que já existe 03 processos sobre esta área em discussão 
na SVMA. Isso aconteceu, uma vez que algumas intervenções foram feitas pela 
população do entorno da praça. Essas intervenções foram feitas sem um 
acompanhamento do poder público e por isso está sendo analisado sua viabilidade. 
Também quanto aos Jardins de Chuva, projeto que está sendo implantando no bairro, foi 
feita uma solicitação ao GT e ao CADES como um todo, para indicar novas localidades 
para instalação de Jardim de Chuva, uma vez que foi aprovado verba para realização de 
mais 2 no bairro. Foi informado pelos Conselheiros à Subprefeitura, que está sendo 
analisado dentro do GT quais locais poderiam comportar esses empreendimentos, uma 
vez que se deve ter uma análise técnica do melhor local para instalar esses 
equipamentos. Ficando a critério da Subprefeitura avançar nas indicações. 

No segundo ponto de pauta “Atividade da Virada Sustentável no CEU Caminho do Mar” o 
contato inicial se deu com a Conselheira Sociedade Civil Marlene Emília Bicalho dos Reis 
Martins, em que a direção do CEU Caminho do Mar informou que haveria a atividade 
Virada Sustentável nos dias 09 a 11 de Novembro, e solicitava uma participação do 
CADES-JA. A Conselheira informou que solicitou ao Conselheiro Marcos Manoel dos 
Santos que intermediasse os contatos. O Conselheiro informou que manteve contato com 
a direção e estava sendo organizado a participação do CADES no dia 11 de Novembro, 
através de uma roda de bate-papo e uma caminhada em que se apresentaria a 
revitalização ambiental que está acontecendo. As Conselheiras Letícia Bomediano – 
Representante da SVMA e Walquiria Prata Chioquette – Conselheira Sociedade Civil, 
informaram que poderiam participar nesse dia. Outros conselheiros manifestaram que por 
terem compromissos não poderiam dar certeza, mas que se houvesse possibilidade iriam 
ao evento. 

No terceiro ponto de pauta “Envio de Ofício a órgãos de Controle Ambiental do terreno 
localizado na Genaro de Carvalho 101” o Subprefeito Roberto Bonilha confirmou que 
existe no terreno o expediente de utilizá-lo para a acomodação de aparas de asfalto. Isso 
se dá para dar uma movimentação do poder público no terreno evitando riscos de 
invasão. O Primeiro Secretário Jânio Coutinho, manifestou preocupação sobre isso uma 
vez que esse material e contaminante. Marianne Sartoratti Branco – Conselheira 
Sociedade Civil informou que este terreno consta no Geosampa como terreno 
contaminado em recuperação. O munícipe Flávio Moraes, alertou que continua havendo o 
despejo dos materiais contaminantes neste terreno, uma vez que ele observa por ser 
morador do entorno do terreno. O Subprefeito solicitou que o CADES oficiasse a 
Subprefeitura para poder solicitar analise técnica aos órgãos competentes. O CADES-JA 
manifestou que vai mandar Ofício com cópia aos órgãos da Operação Urbana Águas 
Espraiadas, uma vez que o terreno está sob sua posse. 

No quarto ponto de pauta “Levantamento dos Artigos que requer votação para o 
Regimento Interno” o plenário do CADES-JA discutiu e votou os artigos 07, parágrafos 1º 
e 2º do Artigo 13, parágrafos 1º, 3º e 4º do Artigo 18, parágrafo Único do Artigo 20 e votou 
a não inclusão de parágrafos adicionais nos Artigos referentes à metodologia de Reunião 
e redação de ATA. Com essas votações finalizou-se a Redação do Regimento Interno do 
CADES-JA, que será Aprovado na reunião subsequente, e enviado para publicação. 

Sem mais assuntos o Subprefeito Roberto Bonilha encerrou a Reunião. 


